

**Paroisse****Saint-Matthieu sur Loire**

Sainte-Luce | Thouaré | Mauves

## Comment ça... un Dimanche « autrement » !?



Au cours de la rentrée paroissiale, une petite équipe s'est constituée pour **innover** une fois le temps, le temps d'un dimanche !

Ce premier « *dimanche autrement* » propose de marquer tout particulièrement l'entrée dans le temps de l'Avent, en balisant notre *montée* vers Noël !

Ainsi, les Samedi 26 et Dimanche 27 novembre, nous célébrerons la **messe des familles** dans chacune de nos 3 églises, inaugurant joyeusement l'entrée dans une nouvelle année liturgique.

Puis un **2<sup>ème</sup> temps**, - pourquoi pas !? - pour rassembler petits et grands de nos 3 clochers, et partager *nos talents* autour de différents ateliers : *décors de la crèche, chants et musique, échange en carrefours, bougies et couronnes de l'Avent...*

Pour ce 2<sup>ème</sup> temps, nous sommes tous invités à nous retrouver le **dimanche après-midi**, à partir de 15h, dans la salle St Vincent de Thouaré. Après le temps d'animation au sein des différents ateliers, nous nous rassemblerons tous dans l'église pour un temps de partage et de prière, avant de nous séparer juste après 18h.

Un « **dimanche autrement** », c'est l'occasion de mieux nous rencontrer entre paroissiens de nos 3 églises, et d'échanger entre chrétiens de différentes générations... Une bonne façon d'expérimenter le fameux « kaléidoscope » dont parle notre évêque dès le début de la Lettre pastorale qu'il adresse aux chrétiens de son diocèse.

Il nous invite ainsi, en Eglise, à nous enrichir de nos diversités pour affronter, au cœur de notre monde, les défis de la mission de l'Évangile. « *Je suis impressionné et émerveillé par le dynamisme des paroisses (...) dans lesquelles des catholiques, jeunes et adultes, n'hésitent pas à lancer des initiatives missionnaires variées et audacieuses* ». (§ 3).

Puissions-nous y répondre, nombreux, en ce « *dimanche autrement* » !

Gilles Dalibert, au nom de l'Équipe d'animation

## RETOUR SUR LA SOIRÉE SUR LA FIN DE VIE



Cette conférence a rassemblé 250 personnes, manifestant ainsi le grand intérêt porté par la question de la fin de vie, et les enjeux des débats qu'elle suscite dans la perspective d'une probable évolution de la loi !?

**Quelques réflexions :** *"Les intervenants étaient super intéressants et semblaient très engagés dans ce domaine de fin de vie. Ça m'a éclairée, par exemple, à propos de la différence entre euthanasie et suicide assisté..."*

*"Prendre conscience qu'on vit dans l'éphémère et se recentrer sur l'essentiel !"*

*« La fin de vie c'est du temps pour s'aimer ».*

*« Cette conférence m'a permis de mieux comprendre ce projet de loi et m'invite à poursuivre cette réflexion sur l'accompagnement de la fin de vie. »*

Vous retrouverez les vidéos de cette conférence ainsi que des documents sur l'accompagnement de la fin de vie sur notre site :

<https://www.paroisse-saintmatthieusurloire.fr/>



## LETTRE PASTORALE DE MGR PERCEROU



« **Dans la joie que donne l'Esprit** », c'est le titre de la Lettre Pastorale que je vous ai adressée le jour de la Toussaint.[...] Je voudrais que vous receviez cette lettre comme un cadeau, comme un « merci ».[...] Au-delà de ce « merci », je voudrais, par cette lettre, vous partager le regard que je porte sur notre diocèse. C'est le regard d'un « accouru » qui s'émerveille de son dynamisme et apprend à être le pasteur d'une Église riche de son histoire et très diverse tant par ses réalités géographiques que pastorales... Une question court tout au long de la lettre : comment faire communier toute cette diversité pour qu'elle soit notre force ? [...] Mais partager un regard ne suffit pas... Il est nécessaire d'ouvrir pour notre diocèse quelques pistes d'avenir, quelques chemins à défricher pour proposer à frais nouveaux l'Évangile à nos frères et sœurs de Loire-Atlantique. Vous les découvrirez dans la troisième partie de la lettre[...]

Mgr Laurent PERCEROU



Vous pouvez trouver la Lettre Pastorale sur le site du diocèse :  
<https://diocese44.fr/dans-la-joie-que-donne-lesprit/>

Vous pourrez aussi trouver sur le site du diocèse le communiqué Mgr PERCEROU adressé aux catholiques du diocèse à son retour de la conférence des Evêques de France.  
<https://diocese44.fr/aux-catholiques-du-diocese/>



Faites passer le message !



## PARCOURS 1ères COMMUNIONS – enfants du caté entre 7 et 11 Ans:

Les parents concernés ont reçu un mail d'invitation à la réunion de présentation du parcours :

**Le mardi 22 NOVEMBRE 2022, 20H30 à la salle paroissiale de THOUARE.**

La présence d'un des deux parents est indispensable pour recevoir toutes les informations et les documents transmis lors de cette unique réunion.

Toute l'équipe de catéchistes se réjouit de vous y accueillir et d'accompagner les enfants qui chemineront vers ce beau sacrement cette année.

**SPIRITEENS :** Rencontre pour les collégiens de 4ème et 3ème

Vendredi 02 décembre à 19h salle St Matthieu à Ste Luce



## JOURNÉE DE LA COLLECTE NATIONALE DU SECOURS CATHOLIQUE



Dimanche 20 novembre sera la journée de la Collecte Nationale du Secours Catholique. Chacun connaît l'importance et le rôle du Secours Catholique, service d'Eglise, dans la lutte contre la pauvreté. Pour poursuivre sa mission d'aide et d'accompagnement des plus démunis celui-ci a besoin de votre aide. Des enveloppes seront à votre disposition pour recueillir vos dons, alors, merci d'avance pour votre générosité !

### *A noter!*

- |                         |  |
|-------------------------|--|
| <b>Lundi 21 nov.</b>    | <i>Prière du chapelet à 20h en l'église de Mauves</i>  |
| <b>Lundi 21 nov.</b>    | <i>Rencontre de l'EAP à 18h30 à Thouaré</i>  |
| <b>Mercredi 23 nov.</b> | <i>Répétition de la chorale à 19h à Ste Luce</i>   |
| <b>Judi 24 nov.</b>     | <i>Formation sur la Genèse à 14h30 à Ste Luce</i>  |
| <b>Vendredi 25 nov.</b> | <i>Prière du chapelet à 18h en l'église de Thouaré</i>   |
| <b>Samedi 26 nov.</b>   | <i>Rencontre de l'ACE à 09h15 à Thouaré</i>  |
| <b>Samedi 26 nov.</b>   | <i>Rencontre des Petits Fragiles à 10h à Ste Luce</i>  |
| <b>Samedi 26 nov.</b>   | <i>Marché solidaire de 09h à 18h au profit de <u>Matth'Accueil Solidaire</u> et de <u>l'atelier des broderies palestiniennes</u> salle Renée Losq à Ste Luce</i> |
| <b>Dimanche 27 nov.</b> | <i><u>1er dimanche de l'Avent</u> : « <b>Vigilance</b> »<br/><u>Rentrons dans le temps de l'Avent</u> avec un « <u>Dimanche autrement</u> » à 15h à Thouaré</i>  |
| <b>Lundi 28 nov.</b>    | <i>Formation sur la Genèse à 20h15 à Thouaré</i>   |
| <b>Mercredi 30 nov.</b> | <i>Répétition de la chorale à 19h à Thouaré</i>  |
| <b>Dimanche 4 déc.</b>  | <i>2ème dimanche de l'Avent : « <b>Persévérance</b> »</i>  |

## Au service de la liturgie...

*Bernard Leroy est bien connu sur la paroisse pour être un fidèle acteur dans la liturgie. Membre d'une équipe liturgique de Ste Luce depuis le début (40 ans), il assurait jusqu'à récemment le lien de transmission, chaque semaine, entre les différents acteurs. Au moment de passer le flambeau, un grand merci à toi, Bernard.*



**Témoignage :** C'est vrai que j'ai fait partie des premières équipes liturgiques, lancées, au début des années 80, dans la paroisse de Ste Luce. Il y avait alors une douzaine d'équipes sur toute la paroisse, et cela nous permettait de nous retrouver sur nos quartiers entre chrétiens et de réfléchir ensemble à la lumière des textes de l'Écriture.

Il n'y avait pas alors de fiches dominicales, et on devait tout inventer ! En nous inspirant des textes, une partie de l'équipe choisissait les chants et une autre formulait les intentions de la prière universelle, en cherchant à faire le lien avec l'actualité. C'est du travail de se mettre d'accord sur la formulation, alors que l'on pourrait croire que ça se fait tout seul ! Même si notre équipe a évolué avec le temps, elle assure toujours ce service, et je peux dire que c'est toujours pour nous une belle histoire de rencontre amicale !

La « Commission liturgie » s'est créée par la suite, après 2005, à la naissance de la nouvelle paroisse St Matthieu sur Loire ; chaque clocher ayant ses habitudes et son fonctionnement, la Commission nous a aidés à nous connaître et à coordonner nos préparations et animations. Ce service que j'ai accepté de faire, toutes ces années, au sein de la Commission, m'a permis de me mettre à l'informatique, et je ne le regrette pas ! Cela m'a surtout aidé à mieux comprendre le déroulement et le sens de la liturgie, à servir le lien entre l'amour du Seigneur et la vie des hommes.

La « Commission Liturgie », appelée aussi « Commission vigilance » porte bien son nom puisqu'elle veille au bon déroulement et à la beauté des célébrations, en anticipant la présentation et l'animation des différents temps liturgiques. A cet effet, elle tient le calendrier des équipes liturgiques et fait toutes propositions utiles à l'Équipe d'Animation Paroissiale : formation, liens entre les équipes liturgiques et la commission chants, et plus généralement, coordination entre les divers acteurs en liturgie (animateurs, chorale, musiciens, art floral...).

Composée aujourd'hui de 8 membres, représentant les 3 clochers, la Commission essaie de mettre en valeur le rôle de chacun, si modeste soit-il ! Elle est à votre écoute pour vous donner des informations et répondre à vos questions.

*Catherine Launay, au nom de la Commission liturgie.*